
首部作品即獲國際肯定，記者初見趙凱文是在另
一部電影《我心向上》的首映會現場。作為電

影的製片人，他在向到場嘉賓熱情地介紹着影片相關
情況。今年已屆而立之年的趙凱文，在甘肅從事電影
已有9年時間。「情懷是我堅持下來的很大原因，可
能談情懷顯得有些矯情，但是我之所以選擇在甘肅做
電影，其實就是因為我是甘肅人，在自己熟悉的地方
做自己熱愛的事，是我當初創業的初衷。」
面對記者的採訪，趙凱文坦言，由於沒有生活經
歷，自己很難拍出大城市導演的風格，但是把要講的
故事放在甘肅地域去拍，就會有真實感。最初的幾
年，趙凱文和他的團隊拍攝了大量的廣告、視頻短
片，「那幾年創作逐漸進入了一種審美疲勞的狀態，
由於我們沒有署名權，也無法表達自己的想法，團隊
不能一直這樣下去，這條路還長，每一個年輕人都應
該有屬於自己的作品，於是產生了拍攝電影長片的想
法，其實這也是最開始創業的初衷，就是做電影長
片。」

《疲城》參加電影節獲獎
2015年，趙凱文提出了創作電影《疲城》的想
法，首先面對的問題就是投資方，由於是第一部作
品，很難證明是否能做出來，甚至是否能拍完都是問
題，最終他決定自投資金在摸索中前進。經過2年的
籌備製作，2017年影片《疲城》創作完成。考慮到
影片風格和電影市場的現狀，他決定通過電影節去推
廣影片。此後的3年，影片《疲城》先後參加了16個
電影節，並且入圍第41屆蒙特利爾國際電影節「最
佳新導演」提名，獲得了中國國際青年電影展 「最
佳導演」，第5屆北京青年電影展「最佳影片」、
「最佳導演」及廣州方言電影節「最佳攝影」、「最
佳導演」、「最佳男演員」等諸多獎項。2020年，
該影片得以在院線上映。作為一部投資百萬左右的小
成本影片，最終收穫了三百多萬的票房，按照成本票
房三比一的比例，不但收回投資還略有盈餘。「《疲
城》雖談不上多成功，但是給了我們很大的鼓舞，也
堅定了我們走下去的信心。」趙凱文說。「影片在加
拿大首映的時候特別激動，能夠一步

一步看到自己之前的想法變成現實，心裏特別高
興。」

電影公司少發展機會多
中國西部是小成本影片天然的影視基地，《疲城》

可以說為趙凱文打開了一個新的世界，在西北地區做
電影，由於受到人才、資金的限制，可以說是困難重
重，小成本影片加配電影節推廣給了從業者機會。在
趙凱文看來，甘肅在電影製作，尤其是前期拍攝方面
有着巨大的優勢。「甘肅除了大海沒有，全球任何需
要的景甘肅都有。」他表示，甘肅有很多現成的景，
對於小成本影片來說，能夠節省很大的製片資金。比
如要拍公路片有河西地區，古裝片有敦煌嘉峪關，作
為絲綢之路的要道，甘肅的神秘色彩也是吸引人的特
點之一，更不要說甘肅豐富的紅色歷史題材，可以說
除了都市題材以外，甘肅適合各種題材的拍攝。
其實甘肅在電影創作方面的優勢，已經開始得到內

地許多大導演的青睞，張藝謀的《英雄》、《長城》
及《一秒鐘》，馮小剛的《天下無賊》及《我和我的
祖國》等眾多影片都在甘肅取景拍攝。趙凱文認為，
甘肅電影走向全球沒有一點問題，除了豐富的拍攝資
源，目前甘肅本地的電影公司屈指可數，這讓甘肅反
而有更多的機會，畢竟對於電影拍攝來說，前期的地
域性還是比較強的，通過電影節的方式很容易走向全
世界。9年過去，如今趙凱文的田野之光影業已經出
品了4部長片作品，他希望今後每年能製作完成一部
影片，在甘肅做出自己的風格、品牌，讓人提到甘肅
電影能作為一個代表。
另外，把年輕人的心聲通過全新影像呈現在田野之

光出品的電影中，除了小成本的藝術影片，他們也在
探索着主旋律影片的拍攝，此前不久，他們和甘肅定
西市合作的主旋律院線電影《我心向上》在蘭州舉行
媒體見面會，該影片以「2019年全國脫貧攻堅奉獻
獎」獲得者李曉梅為原型，以她的真實創業故事改
編。講述其在定西老家自創土豆品牌、發展土豆產
業、帶動群眾致富的感人故事。

探索更多優秀主旋律電影
該影片導演馬子龍也是趙凱文團隊的一員，馬子龍

表示，當下的年輕人愛國情懷非常高漲，尤其是時逢
中國共產黨建黨100周年，把年輕人的心聲，通過全
新的影像方式呈現出來，對這一代新的電影導演來說
是一種責任，也是一種義務。馬子龍表示，作為甘肅
人，把自己家鄉的故事搬上大熒幕，是一件很榮幸的
事情，在最初接觸原型人物李曉梅的時候，她給創作
團隊最直觀的印象就是不服輸、不低頭，懷着一顆赤
誠之心不斷前行，原型人物身上的閃光點深深觸動着
創作者。《我心向上》這部電影的創作，讓他對主旋
律電影精神的提煉，對主旋律電影的基調、價值觀更
加明確的表達方面都有很深的感觸，甘肅有着很多很
優秀的主旋律資源，如何把這些拍得讓現在的觀眾愛
看，也是今後創作中需要不斷思考的內容。
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香港文匯報訊一連5日的美食博覽今日已是最後一天，美
食博覽去年因疫情而取消，今年最特別是同場共有4個展覽，
美食之外，還包括家品、美酒及茶展，而澳洲百利達酒莊亦
有參展，其間有不少藝人及名人亮相支持，可謂星光拱照。
謝雪心（心姐）及香港漫畫家黃玉郎昨日現身澳洲百利達

酒莊的攤位，並獲得百利達酒莊老闆黃特平熱情款待，而兩
人分別替酒莊舉行簽名、拍照活動，吸引大批巿民注意，場
面熱鬧。心姐日前才到將軍澳電視城，為區永權和張秀文主
持的節目《代溝關注組》擔任嘉賓。
歌手呂珊與前無綫監製梅小青前日也專程來到酒莊的攤

位，替黃老闆撐場，可見黃老闆在娛樂圈中人緣甚佳。

文促會辦音樂會慶建黨百年文促會辦音樂會慶建黨百年
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謝雪心美酒展謝雪心美酒展
舉行簽名會舉行簽名會

香港文匯報訊（記者 楊韶紅、實習記者 郭

濤甘肅報道）上月西班牙第69屆聖塞巴斯蒂安國際電影節公布片

單，內地影片《暑期時光》入圍該電影節新導演單元，這也是甘肅田

野之光影業出品的第二部入圍國際A類電影節的作品。提起甘肅電影，

可能在中國影視業界並沒有多

少名氣，但在大西北隴原大地

上，卻有這樣一群年輕人一直

堅守着自己的電影夢，甘肅田

野之光影業創始人、《暑期時

光》的製片人趙凱文便是其中

之一。他指出甘肅擁有豐富紅

色歷史題材及取景資源，有利

電影創作，而其團隊此前不

久，和甘肅定西市合作推出的

脫貧攻堅主旋律電

影《我心向上》，

觸動人心。

在甘肅從事電影行業，同樣面臨着很多困
難，人才的缺乏也讓趙凱文在創作過程中不斷
地尋找優秀的合作夥伴，其中香港影人給趙凱
文留下了深刻的印象。目前趙凱文跟香港影人
的合作主要在後期、發行方面，「香港影人給
我最直觀的感受就是敬業，如今內地的電影市
場要比香港的大，大批的優秀人才都在內地拍
片，通過合作還是能感受到香港電影工業的強
大，製作流程也更加專業緊密。」趙凱文介紹
說。趙凱文給記者舉了個例子，以他們合作的
香港剪接師為例，香港的剪接師更能以觀眾的
視角去帶入，就好比一張很好看的明信片，我
們剪完就是只是很好看，而香港的剪接師剪完
會有讓人購買的慾望，這就是差距，未來也會
在更多的領域加深合作。
其實早在上世紀七八十年代，香港的影人

就已經深入西北地區來製作電影，比如周星馳
的《大話西遊》、徐克的《新龍門客棧》等。
其實在香港也活躍着不少甘肅籍的電影人，以
電影《掃毒》中尖沙咀段坤而被熟知的香港寰
宇娛樂公司簽約演員馬浴柯就是甘肅蘭州人，
曾經在TVB擔任多年配音演員的陳逸恒也是
從甘肅走出的演員。如今他們都跟趙凱文成為
了很好的朋友。在電影《我心向上》中也都出
演角色。馬浴柯曾表示，自己和趙凱文很熟

悉，都是很好的朋友，談起合作可以
說一個電話隨叫隨到。大家都覺
得回到甘肅拍片，是一種榮
幸，大家都會特別樂意，從來
也沒想過在自己家門口能拍一
部家鄉的電影。陳逸恒亦表
示，在甘肅創作電影真的很不
容易，希望通過這種合作，能把

在外面學到的東西，帶回甘肅，支
持甘肅的電影發展，尤其是像趙凱文這樣

的致力扎根本土的影人。

隴原大地擁豐富題材及資源隴原大地擁豐富題材及資源
年輕影人為理想守故土年輕影人為理想守故土 用影像畫未來用影像畫未來
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名。

●●電影電影《《我心向我心向
上上》》媒體見面媒體見面
會會。。 郭濤郭濤 攝攝

●●《《我心向上我心向上》》導演馬導演馬
子龍子龍。。 郭濤郭濤 攝攝

●● 王憓二胡演奏王憓二胡演奏《《奔馳在奔馳在
千里草原千里草原》，》，十分精彩十分精彩。。

●●鄺勵齡鄺勵齡、、陳晨合唱歌曲陳晨合唱歌曲《《我愛你中國我愛你中國》。》。 ●●劉詩昆與太太孫穎美妙合奏劉詩昆與太太孫穎美妙合奏《《俄羅斯組曲俄羅斯組曲》。》。 ●●心姐在名酒上簽名心姐在名酒上簽名。。
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●●趙凱文及馬浴柯趙凱文及馬浴柯
在拍攝現場合影在拍攝現場合影。。

●●《《疲城疲城》》電影海報電影海報。。

香港文匯報訊「中國共產黨成立百年慶典暨香港
各界文化促進會成立20周年大型音樂會」前晚在
香港大會堂音樂廳舉行。音樂會前特區行政長官林

鄭月娥致辭表示國家「十四五」規劃明確支持香港
發展成為中外文化藝術交流中心，香港的文化藝術
大有可為，希望與社會各界把握機遇，鞏固香港文

化之都的地位。
前晚的音樂會演出陣容強

勁，由香港樂團音樂總監梁建
楓擔任指揮，鋼琴家劉詩昆與
太太琵琶演奏家孫穎合奏《俄
羅斯組曲》、二胡演奏家王憓
演奏《奔馳在千里草原》、
《絲路風情》。歌唱家莫華
倫、鄺勵齡、陳晨、張明敏、
菊梓喬等同台獻藝。
作為文化藝術界的一分子，

參加音樂會演出的王憓感到榮

幸，自己一向樂於支持有意義的活動表演，並希望
為鞏固香港文化之都的地位出份力。他前晚與香港
樂團合作，演奏自己的新編作品《絲路風情》，以
及父親二胡藝術家王國潼在七十年代初創作的經典
作品《奔馳在千里草原》，而且是今年改編的最新
版本。
王憓表示演出後收到樂迷短訊讚賞。「有恭喜他

『演出成功，兩首曲子屬於兩個時代的風格，你都
把握得那麼細緻，個人覺得《絲路》更令人印象深
刻。』 但有人認為『感覺演奏《絲路》時二胡聲
被樂團蓋過，主次不夠分明。演奏《奔馳在千里草
原》感覺較好，相當明快，場面好有氣勢。』我個
人覺得這次梁建楓帶領香港樂團以交響樂協奏我這
兩首樂曲合作很和諧，觀眾都說這次合作好，這樂
團應記一功。」

●● 黃玉郎黃玉郎（（中中））昨日亮相美昨日亮相美
酒展酒展，，右為百利達酒莊老闆右為百利達酒莊老闆
黃特平黃特平。。

本疊內容：娛樂新聞 體育新聞


